



L'ENGAGEMENT DU CANADA EN FAVEUR DE LA PAIX ET DE LA STABILITÉ AU MOYEN-ORIENT

Les opérations de maintien de la paix ont permis au Canada d'entretenir, depuis 1954, un contact étroit et continu avec le Moyen-Orient. En fait, le Canada a joué, en 1956, un rôle de premier plan dans le règlement de la crise de Suez et l'introduction du concept moderne des missions de maintien de la paix des Nations Unies. Cela a d'ailleurs valu à Lester B. Pearson de recevoir le prix Nobel de la paix. Le Canada a participé à toutes les opérations de maintien de la paix des Nations Unies au Moyen-Orient.

En ce moment, le Canada participe aux missions suivantes de maintien de la paix au Moyen-Orient et au Maghreb:

- * *Organisme des Nations Unies chargé de la surveillance de la trêve (ONUST): observe et fait rapport sur l'armistice de 1948 et les violations survenant en Egypte, en Israël, en Jordanie, au Liban et en Syrie. En place depuis 1954. 19 Canadiens y sont affectés.*
- * *Force des Nations Unies chargée d'observer le désengagement au Moyen-Orient (FNUOD): supervise le désengagement israélo-syrien sur le Plateau du Golan. En place depuis 1974. 224 Canadiens y participent.*
- * *Force multinationale et Observateurs (FMO): surveille le désengagement des zones entre Israël et l'Egypte en vertu des accords de Camp David. En place depuis 1986. Équipages et soutiens d'hélicoptères (140 personnes) de 1986 à 1990. 25 Canadiens présentement affectés à la FMO.*
- * *Mission d'observation des Nations Unies en Irak et au Koweït (MONUIK): déployée au Koweït suite au cessez-le-feu dans la guerre du Golfe. En place depuis mai 1991. 86 Canadiens y participent.*
- * *Commission spéciale des Nations Unies (COSONU): enquête sur les armes de destruction massive de l'Irak suite aux accords de cessez-le-feu dans la guerre du Golfe. Des Canadiens ont participé à 12 des 25 inspections internationales effectuées jusqu'à maintenant en Irak.*
- * *Mission des Nations Unies pour l'organisation d'un référendum au Sahara occidental (MINURSO): a le mandat d'organiser un référendum sur l'indépendance du Sahara occidental ou son intégration au Maroc. En place depuis 1991. 36 Canadiens y participent.*

...2